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Zusammenfassung

        

          
Fragestellung: Das Prinzip der Separierung motiler von unbeweglichen Spermatozoen und Leukozyten mittels Glaswollfiltration wird besonders bei Patienten mit einer Oligo- oder Asthenozoospermie angewandt. Diesbezüglich war die Effizienz zweier Glaswoll-Filtersysteme zu untersuchen. Material und Methoden: Samenproben von 10 Patienten der andrologischen Sprechstunde der FSU Jena wurden mittels konventioneller Glaswoll-Filtration und SpermFertil®-Säulen hinsichtlich der Menge der im Filtrat auftretenden reaktiven Sauerstoffspezies (ROS) und der Anreicherung der motilen bzw. progressiv motilen Spermatozoen untersucht. Ergebnisse: Konventionelle Glaswollfiltration führte zu einer Anreicherung progressiv motiler Spermien, der prozentuale Anteil motiler Spermien änderte sich dagegen nicht. Die durchschnittliche Gesamtzellzahl des Ejakulates wurde um mehr als ein Drittel verringert. Der Anteil der Leukozyten/ml in nativem Sperma konnte mittels konventionellen Filtern um ca. die Hälfte und die Menge an ROS um durchschnittlich 40 % reduziert werden.SpermFertil®-Filtration erhöhte den relativen Anteil motiler Spermien von 27,5 % auf 38 %, die Gesamtzellzahl nach Filtration wurde jedoch auf 10 % verringert. SpermFertil® reduzierte Leukozyten und ROS auf 3 bzw 4 %. Schlußfolgerungen: Die vorgestellten Ergebnisse zeigen das im Vergleich zu konventioneller Glaswollfiltration höhere Potential von SpermFertil®-Filtration zur Anreicherung des Ejakulates mit motlien Zellen und der fast vollständigen Elimination von ROS. Dabei reduziert SpermFertil®-Filtration jedoch den Gesamtanteil von Zellen auf 10 % der ursprünglichen Zellzahl.Handgefertigte Filter reduzierten die Leukozytenzahl auf durchschnittlich 55 % und SpermFertil®-Säulen auf 3 % des nativen Spermas.


      
        
Efficiency of homemade glass wool and SpermFertil® columns regarding ROS reduction and CASA-generated sperm counts in semen

      
        
Summary

        

          
Objective: Glass wool filtration has proved to be useful to separate motile from defective spermatozoa and leukocytes in semen from patients with oligozoospermia and azoospermia. With regard to that, we set out to investigate the efficiency of two widely used filter systems. Material and methods: Semen from 10 patients attending the Dept. of Andrology, FSU Jena, were investigated with home-made coarse glass wool filters and SpermFertil® columns regarding elimination of reactive oxygen species (ROS) and enrichment of semen with motile and progressive spermatozoa. Results: Filtration with home-made glass wool columns did not affect the percentage of motile spermatozoa but increased that of progressive spermatozoa. The whole cell count was decreased by a third. Leukocytes were reduced by half and ROS by more than half. SpermFertil® columns increased the percentage of both motile and progressive spermatozoa and the whole cell count was decreased severely. Leukocytes were eliminated almost completely, as were ROS. Conclusions: Our results show the higher potential of SpermFertil® columns to enrich semen specimens with motile and progressive spermatozoa and to almost completely eliminate leukocytes and ROS in comparison to home-made glass wool columns. However, SpermFertil® columns reduce the whole cell count to about 10 % of the original cell count.
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